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去年新晋私募冠军常士杉：

今年沪指有望上4000点
目前最看好大盘蓝筹、军工、机械、高端装备制造

谢国忠：
国内房价跌到底
股市才会进牛市

3 月 4 日，独立经济学家谢国忠表

示，股票市场的牛市行情可能到来，但

前提是房地产市场必须充分地下跌。

此前，A 股市场呈现小阳春行情，

市场上看多之声甚隆，营造出牛市将来

的舆论，甚或抛出“万点论”。媒体近期

报道称，谢国忠已“倒戈”，与龚方雄齐

看多A股。后者发表看多A股的评论，

而谢国忠则多年来数次撰文剖析中国

房地产市场与股市的泡沫。

3 月 4 日，谢国忠在一份邮件中写

道：“我曾在多个场合说过，股票牛市将

在房地产市场下跌之后到来。但它只

会发生在房地产市场价格已经充分下

跌之后，可能是 30%～50%。只有这

样，青睐房市的资金，才会重新钟情股

票市场。”

2011 年伊始，中央政府出台“国八

条”对房地产进行新一轮调控，多个城

市出台了严厉的“限购令”。目前这些

城市的房地产市场成交量已出现显著

萎缩，但明显的价格调整尚未出现。多

位房地产界人士指出，严厉的调控政策

可能带来房地产市场价格的回调。

杨娜

著名经济学家华生：

三到五年内中国股市或转牛
焦点·访谈

周四大盘急转而下，沪指3000点转瞬

即失报收2957点，很多投资者担心此次A

股重上3000点又是“一日游”的行情。但去

年新晋私募冠军常士杉认为3000点奠定了

2600点的底部区域，市场的强势可以确定，

股指很有可能上4000点。调查显示近五成

的私募认同常士杉的观点。

常士杉解释，目前正处在两会期间，两

会结束后，政策基本定调，限制也会逐渐宽

松，调控的力度会越来越缓。此外，常士杉

表示，近期不少投资者都是赚了指数没赚

钱，私募有一半都在亏，加上机构场内资金

多，都希望能抓住股指修复的机会，大盘蓝

筹的机会，所以乐观行情持续的可能性大。

“从对后市影响极大的CPI上看，由于2月份

是淡季，CPI有所下降是预料中的。另外政

策调控确实收到了一些效果，通胀压力有所

减小，所以我认为阶段性的小牛市开始是有

依据的。”

常士杉同时透露，综合今年的经济基

本面、通胀情况、货币政策，今年操作思路有

点变化。“因为现在是阶段性的小牛市，所以

我满仓，而且要坚持拿股，不随便换股，以防

频繁更换踏空行情。”他还提醒投资者，虽然

3000点面临震荡的可能性非常大，但两会

行情还在展开，投资者可以大胆一些，短期

的波动要有定力。“今年我最看好大盘蓝筹、

军工、机械、高端装备制造。” 孙琪

著名经济学家、燕京华侨大学校长华生日前表示，在解决股市一系列问题的前提下，3

到5年内中国股市有可能迎来新一轮“大牛市”。以下是我们对其专访。

问：CPI提出要控制在4%，可达到吗？

华生：如果经济发展速度是7%或者是

8%，CPI控制在4%一点问题都没有。中央政

府有坚定的决心，今年把稳定物价放在首

位，如果把经济增长速度不要说降到7%，就

是降到8%、9%，稳定物价也没有问题。

问：出租车司机说以前吃一顿饭 6 块

钱，现在涨到12块，起码涨了一倍。

华生：其实也不能这么说，有一些价格

在涨，有一些价格在不断跌，比如说手机和

计算机，综合起来是某些商品涨价，不能代

表全部。

CPI：控制在4%非常可能

问：七年前中国股市1700点，现在3000

点，您觉得股市改革应该从何处下手？

华生：年初2800点时，我曾说对今年股

市不用悲观，当时说这个话有很多人不赞

成，因为那时候天天跌，现在可能信心高一

些，但也不能太乐观。

我们的股市这十年确实不怎么样，大

家都跑去买楼了，楼市10年涨了10倍，股市

涨了0.5倍。最惨的是储蓄的人，10年前存

了100元，10年后只剩下90多块。股市10

年涨0.5倍，涨得太少了，还有坏企业上市，

占着茅坑不拉屎。要挽救坏企业，资金就

涌入坏企业，所以赚钱最多的股是ST股，股

市动力的方向都是错的。所以，我们制度

安排上有很大问题。

问：您说今年不用悲观，5年后的股市

走向如何？

华生：股市跟经济密切相关。可以说，今

年不是那么差，但大牛市还没有到来。我认为

未来的三五年，中国股市会迎来大的发展，出

现大的牛市完全有可能。 王飞 杨进

股市：赚钱最多的是ST股

云计算概念的提出，一直被冠以改变

整个IT产业模式的巨大光环。近日，以“云

端生活与工作”为主题的2011消费电子、信

息及通信博览会在德国汉诺威开幕，3D技

术、平板电脑、云计算三者成为此次展会最

耀眼的三大亮点。

云计算时代触手可及

与往届相比，今年消费电子、信息及通

信博览会最大看点之一是将云计算作为核

心主题。关于“云”的话题被热炒，大到遍

布世界各地的巨型数据中心，小到人们手

中的各种平板电脑和智能手机，其渗透力

之广已经远远超出当初人们的设想。可以

说，云计算时代正在来临。

金山网络近日宣布，将投入3000万元实

施“云盾”计划，并正式对外开放其云安全平

台API接口。同时将开放其包括网址安全、

文件安全查询等在内的云安全平台，允许网

页浏览器、搜索引擎、即时通信工具、电子商

务、网游、软件下载工具等第三方应用程序提

供者免费使用授权接口，向用户提供安全功

能或者服务。而目前，百度、傲游等厂商已与

金山网络达成相关合作。

除了软件提供商在云计算时代谋求转

型外，硬件商如戴尔等也在寻求转型。目前，

戴尔的PC业务处于一种“很难追赶惠普，又

极有可能被宏碁超越”的尴尬境地。戴尔创

始人兼首席执行官迈克尔·戴尔把目光放在

了云计算和云服务上，且收到了一些效果。

IT行业资深人士田溯宁认为，云计算为

我国提供了前所未有的机遇，过去30年，全

球制造业向我国转移，最先进的互联网模式

在我国得到复制，我国具备云计算所需要的

所有产业链环节。业内专家指出，随着技术

的进一步成熟和推广步伐的加快，国产自主

装备、操作系统和应用软件等领域研发能力

的快速突破提升，作为战略性新兴产业的云

计算在2011年将迸发出更大的能量。

云计算或重构IT设备产业链

云计算所带来的市场前景让业界大

为期待，它的快速发展究竟能带来什么

呢？

IT产业链包括设备供应商、软件开发

商、代理商、系统集成商、服务提供商和运

营商等。传统的产业链在过去10多年中，

培育了大批的代理商、系统集成商和服务

提供商，然而运营商仍一直处于产业链和

价值链的末梢甚至被边缘化。

目前，部分设备商和软件厂家已经认

识到市场的变化，自身正在向云计算运营

商转型，云计算市场的竞争也会随之而

来。云计算市场作为新兴市场潜力巨大，

未来发展中终端厂商是靠自身云计算研

发，还是产业协作将是思考重点。

目前，A股市场涉及云计算概念的股

票有：紫光股份、浪潮信息、华胜天成、中

兴通讯、方正科技、长城电脑、综艺股份、

东软集团、浪潮软件、卫士通、鹏博士、网

宿科技、神州泰岳、用友软件、焦点科技、

生意宝。

王春超

云计算掀IT业新革命

实施国家战略
打造核电强国

日前，全国政协委员、中国核动力研

究设计院名誉院长杨岐在全国政协十一

届四次会议第三次全体会议上发言时表

示，中国应该实施国家战略，推动核电出

口。他认为，中国核电出口条件已基本成

熟。国际核电市场需求日益增加为中国

核电出口提供了良好机遇。据国际原子

能机构统计，到2030年，有30个国家计划

建造约300个核电站。发展中国家纷纷

提出建设成熟、安全、经济的二代改进型

核电站的需求。

这个提议具有前瞻性，中国核电如果

能够成为高铁之后，又一个高端产业向国

际输出，那么中国在全球产业链的地位才

有望不断上升，当然这取决于中国核电企

业资深的质量以及是否具有持续创新的

能力，因为在这个领域欧美国家的主导地

位一直没有动摇过，尤其是在当今国际社

会不断对环境的要求提高，发展这种清洁

能源就成为各国很迫切的选择，近期中东

动荡的局势再次让我们认识到单纯依靠

石油资源的风险正在不断加大。建议积

极关注受益的核电企业：（000777）中核科

技、（002167）东方锆业、（600226）升华拜

克、（600622）嘉宝集团、（600848）自仪股

份、（002255）海陆重工、（600875）东方电

气、（600202）哈空调等。 新财

投资·论坛

股海·淘金

云计算被视为新一代科技革命，作为战略性新兴产业的云计算在2011年将迸发更大的能量。云计算来

势凶猛，已经在IT市场上初露锋芒。未来，云计算带来的新机遇将促使传统IT产品实现转变。


